

Director.
G. Gutiérrez A.

Administrador.
V. M. Rojas M.

Año II

Quepos C.R., Abril 7 de 1957.

Preco:
Al pregon,
\$0,15
Suscripción,
\$0,50
Edición Nº 44

Página Nº 1

MIENTRAS QUEPOS NO TIENE CAÑERÍA PROPIA NI LUZ ELÉCTRICA, Y SUS DISTRITOS AMENAZAN EN SEPARARSE POR FALTA DE COMUNICACIONES, LA "GENIAL" MUNICIPALIDAD SE DEDICA A RELLENAR EL ESTERO.

-----O-----

Es una frase de nuestro ex-director Dr. Alfonso Rodríguez Moreno, en carta que nos dirige desde Golfito y que dice así:

He recibido los últimos números de "LUCHA". He notado la falta de editorial. - Me parece que la nota escrita por el director Sr. Gutiérrez bien hubiera podido ser el editorial, claro está haciéndole las emendas del caso, pero es mi opinión que los editoriales son indispensables. Bueno, por lo demás parece muy buena. - El rompimiento que se nota entre las "Juntas" y la "Camara" era de esperarse ya que los comerciantes son una organización para defender sus intereses que no son los intereses del pueblo, y las Juntas son por su naturaleza organizaciones cívicas de defensas del pueblo aun cuando el móvil del rompimiento sea otro en el fondo del asunto es que los intereses del comercio en particular están enfrontados de los intereses del pueblo. - Cuando las organizaciones cívicas se movilizan y piden un Estanco del Consejo de la Producción, los comerciantes y por ende su organización se resiente y se oponen. - Vemos así, como cuando el Señor Sáenz presiona para que la especulación fuera frenada, de parte de los miembros de la "Camara" hubo mal estar no es porque el protestara contra Sáenz estuviera especulando si no como natural defensa de sus intereses de "profesión"; estos intereses en los diferentes grupos humanos son tan fuertes que llegan a modelar las mentes y así vemos como algunos tratadistas hablan de "mentalidad proletaria", de "mentalidad campesina", "mentalidad de pulpero", "mentalidad burguesa" en fin de una serie de mentalidades de acuerdo con sus intereses. - Me parece curioso lo que se habla del rolleno del estero para ampliar la población de Quepos habiendo tantas tierras cuya urbanización sería maravillosa. (Salida Manuel Antonio por el Rastro, la Finca de Borloz oct.). Lo que Quepos necesita es caminos de penetración; comunicar todos los caseríos del cantón por caminos vecinales. Ahí es donde la Municipalidad debiera hacer todo esfuerzo. Cuadrando la natural distancia ese trabajo es tan absurdo como el de la avenida 2da. de San José. Mientras Quepos no tiene cañería propia ni luz eléctrica, y sus distritos amenazan en separarse por falta de comunicaciones, la "Genial" Municipalidad se dedica a rellenar el estero. Y casualmente cuando la población de Quepos, crece, disminuye a ojos vista, me parece que las organizaciones debieran de dar la lucha por que no se haga esa obra mientras no se tenga caminos, luz y agua. - Que el señor ingeniero trabaje con tanto ahínco en los caminos vecinales que es lo que necesita Quepos.

Firma: Alfonso Rodríguez Moreno.

LA CAMARA DE COMERCIANTES DETALLISTAS DA UN VOTO DE APOYO PARA SU PRESIDENTE DON PORFIRIO CASCANTE MORA.

Hemos recibido nota del señor Secretario de la Cámara de Comerciantes Detallistas de Quepos, en la cual se nos informa que este organismo en su Sesión Ordinaria No. 4, acordó dar un voto de apoyo a su Presidente don Porfirio Cascante Mora, con motivo del incidente surgido entre este y las Juntas, Progresista, Coordinadora y Cantonal de Caminos. Por falta de espacio no publicamos el acuerdo completo pero, de esta manera creemos dejar complacidos a los amigos de la Cámara de Comerciantes detallistas de Quepos. ***

*E*D*I*T*O*R*I*A*L*

Como es de conocimiento de nuestros lectores, ha surgido un penoso incidente entre las Juntas, Cordinadora, de Caminos y Progresista por una parte y la Cámara de Comerciantes Detallistas. Nosotros como voceros de los mas sanos intereses locales, nos creemos obligados a hacer un llamado a la cordura a las entidades en pugna. No estimamos correcto que en estos momentos en que pareciera que todas las fuerzas del mal se conjuran para frenar el progreso de nuestro querido cantón, se traben en lucha entre sí aquellos organismos que por su naturaleza tienen la enorme responsabilidad de unirse estrechamente y formar un blo que poderoso, capaz de conducir victorioso a nuestro pueblo hacia sus mas caras reivindicaciones. ***

#####

DON PORFIRIO CASCANTE MORA CONTESTA A LOS SEÑORES PRESIDENTES DE LAS JUNTAS PROGRESISTA Y CANTONAL DE CAMINOS.

Para su publicación recibimos la siguiente carta que dice:

"Quepos, Abril 6 de 1957.

Sr. Director del Semanario LUCHA,
don Gonzalo Gutiérrez A.
Pte.

Quiero por este medio contestar a los señores Presidentes de la Junta Progresista y Cantonal de Caminos. Tomando en cuenta la pobreza de su explicación anterior, quiero recordarle al señor Rubén Saénz que le faltaron datos. Es cierto y nadie lo ignora, que la Junta Progresista que se fundó el 25 de Julio de 1955, se fundó en el Palacio Municipal pero, tome en cuenta esto: la Directiva que está fungiendo no es la misma que en aquel entonces porque, en esa fecha el presidente que se nombró era el Sr. Alberto Bauzani y Vice-presidente el Reverendo Padre Ruperto. También he leído que lo que un Presidente dice es el sentir de la mayoría pero, en este caso no es el Presidente de la Cámara de Comerciantes el que firmó, sino Porfirio Cascante. Esto es en contestación al agravio que me infirieron los Presidentes de las tres Juntas, por negarme a firmar un pliego con el cual se prestaba para agraviar a la Corporación Municipal y hacerle cargos que yo desconozco. Tampoco es cierto que dicho pliego mencionara algo relacionado con el progreso local. Yo como ciudadano costarricense y como uno de los fundadores de esta población siento el mejor deseo de cooperar por el adelanto y el progreso de esta población que ha sido una de las mas abandonadas por las administraciones nacionales. Sí, señores Presidentes, ustedes que quieren llamarse los sacrificados progresistas, tomen en cuenta esto: El progreso de un pueblo se adelanta con obras. No con campañas de difamación al comercio de la localidad, como lo han venido haciendo en diferentes manifestaciones anteriores, sin tomar en cuenta que el comercio de todos los lugares del mundo es la principal fuente de progreso porque produce entradas al estado y a las Corporaciones Municipales. -- Atentamente, Porfirio Cascante M. ***

* A L M A C E N *
* "OCTAVIO RAMIREZ GARITA E HIJOS" *
* Ofrece a todos los vecinos del Cantón de Aguirre, los artículos *
* de primera necesidad a los precios mas bajos de plaza. *
* VISITELO Y SE CONVENCERA. *
* *****

LA ESCUELA OFICIAL DORIS STONE, ELIGE NUEVO PATRONATO.

-0-

Con el visto bueno de la directora de la escuela oficial de Rancho Grande, señora doña Claudia de Boza, recibimos para su publicación, dos notas que textualmente copiamos.

Digna de todo elogio fue la actuación del Patronato de la Escuela de Quepos durante el año de 1956.- Fue su empeño desde el comienzo del curso, dotar a la Escuela de un Salón Comedor. Para ello se realizó durante los últimos días del mes de abril una feria, la que dió una entrada de \$6.000,00 de ganancia incluyendo la mercadería que quedó para que comenzara a funcionar el comedor.- Durante todo el curso, a partir de mayo, se atendió un alimento diario a 90 alumnos.- Se construyó el Comedor, quedando acondicionado con una cocina de hierro grande, un armario, 4 mesas largas y sus respectivas bancas, enseres que regalo la Compañía Bananera, conquistando con ello el agradecimiento profundo del alumnado y del personal.- Este año, las condiciones higiénicas de la alimentación que se distribuya a los niños no tendrán tacha; y aprenderán a sentarse a la mesa aquellos que no han tenido oportunidad de aprenderlo en sus hogares. Firma: Carmen Lydia Blanco M., Secretaria.

La otra nota dice así: Domingo 24 de marzo de 1957. Hoy se celebró en el Salón de Actos de la Escuela Oficial, asamblea de Padres de Familia convocados expresamente para constituir la Directiva del Patronato Escolar, que ha de fungir durante el presente curso lectivo.- La asistencia fue muy numerosa, sobrepasando los cálculos que nos hicieramos y superando en número a las efectuadas en años anteriores.- El total de asistentes fue de 308 personas. La Directiva quedó integrada en la siguiente forma: Presidente, doña Carmen Lydia Blanco Montero, Secretaria, doña Carmen Ojeda de Rodríguez. Tesorero, don Rogelio Contreras Durán. Vocal I, don Luis Zamora González. Vocal II, don Ramiro Flores Cruz. Vocal III, don Gustavo Sáenz Pérez. Vocal IV, doña Yolanda Bonilla de Murillo Vocal V, don Ramon Espinoza Menz.

Firma: Carmen Ojeda de Rodríguez, Secretaria.

-0-

VISION DANTESCA.

(Especial para el Semanario "LUCHA").

Con este título recibimos de don Ethelberto Vargas Chavarría las siguientes apreciaciones: --"Un día que estuve libre de mi trabajo en el Puerto de Quepos, me dediqué en las horas de la tarde a contar los negocios ubicados en las tres manzanas comerciales de este lugar o sea donde están la Sucursal del Banco, la manzana donde está el negocio del Sr. Lios Sanchez y la otra donde se encuentra el mercado del lugar.- Para contar los negocios, me asesoré de un buen amigo y comenzamos el trabajo: cafeterías, cantinas, pulperías, panaderías, sastrerías, zapaterías, los llamados hoteles o casas de descanso, barberías, boticas, talleres de ebanistería en total sesenta negocios, todos en construcciones de madera. Por ventura habrán meditado los dueños de estos edificios y negocios la destrucción y la ruina, que Dios jamás lo quiera, dejaría un siniestro a cualquier hora del día o de la noche? Posiblemente mas de uno lo ha meditado pero nada más. Hace algunos años un terrible incendio destruyó las dos principales manzanas comerciales del cantón de Cañas, Guanacaste, y a estas horas no han podido ser reconstruidas en su totalidad. Bombas de incendio salieron a toda velocidad de la Meseta Central pero por la gran distancia, cuando llegaron, solo encontraron las cenizas. Quepos no tiene comunicación terrestre con la Ciudad Capital ni con provincias y es por lo tanto que todos los propietarios y comerciantes deben de unirse y tratar de solucionar este delicado problema. Formación de un cuerpo de bomberos voluntarios que en horas convenidas reciban la correspondiente instrucción de persona entendida en esta materia. Instalación de extinguidores e hidrantes lo mismo que unos 600 metros de mangueras estacionadas en lugares adecuados. Ya ahora se ha formado en Quepos una organización de comerciantes, la que a no dudar tratará este importante asunto muy pronto. ASI SEA. ETHELBERTO VARGAS CHAVARRIA.

-0-